

SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes. 125
Fuera de la capital, trimestre. 425
Portugal, el extranjero. 1.00
Demanda puñco extranjero. 900
NUMERO DEL DIA. 5 cents.
1 cu. m. Sodr. 10 id.
25 temp. a. es. 75 id.

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE
(DOS EDICIONES DIARIAS)

ANUNCIOS

En 1.ª plana, 1 peseta línea.
En la sección de noticias, 0,50 líneas.
En 2.ª plana, 1/2 línea.
Telegráfico, 5 pa. ab. 50 céntimos.
En 4.ª plana, 0,10 línea.
Comandados precios convencionales.

OFICINAS Y TALLERES: CALLES DE ZAMORA, 11, DUPLICADO Y PEREZ PUJOL, 10.—TELÉFONO NÚMERO 66

PAGO ADELANTADO

EDICIÓN PARA LOS CORREOS DE LA TARDE

LOS ANUNCIANTES

El periódico de más circulación en la región castellana es el NOTICIERO SALMANTINO

LA POLÍTICA y la prensa madrileña

Hablando del hambre, origen del desasosiego que se siente en algunas poblaciones y de las recientes algarradas populares dice el Diario Universal:
'La vida se encarece rápidamente sin que las familias encuentren compensación en una mayor cantidad de trabajo ó en su mayor avaloramiento. Para poder vivir, los ricos y las clases medias merman sus comodidades, disminuyen su alimentación y llegan a tocar los lindes de la privación. Los que nada tienen padecen hambre. Y esta crisis nacional que produce una disminución de consumo, puede ser mayor riesgo que toda suerte de propagandas revolucionarias, porque se extiende y avanza cada día en progresión geométrica; y comenzando en el pedazo de pan que basta al labriego, acaba en la ruina de la tienda y del taller, de la fábrica y de la banca.'

Dice El Globo:
'La crisis está cercana. Su planteamiento depende de una definitiva gestión para ver si Silvela (a quien anoche llama La Epoca jefe del partido conservador, por si alguien necesitara recordarlo) resuelve sacrificarse, volviendo a politelear. Si don Francisco se niega, quedará el pleito entre Villaverde y Romero Robledo, a quien está acordada tiempo ha, la presidencia del Consejo, como premio a sus merecimientos y en razón a ser el único ministro viviente de los que hicieron la Restauración; y no olviden estos los que se asombran de ver al ilustre luchador parlamentario compitiendo con Maura en hostilidad a las minorías.'

pone en peligro la paz universal y hace pensar a todos los pueblos, aquí andamos atareados en la empresa de derribar a Romero Robledo.
Nuestros grandes estadistas afirman que de ese asunto solo deben preocuparse las grandes naciones. Como si no fuesen las humildes y aun las inocentes las que a la postre pagan con duro precio los grandes escarceos universales...
El Siglo Futuro habla del conflicto que existe entre el Gobierno y las minorías. Dice que fuera del salón de conferencias, de los pasillos del Congreso, y del despacho del presidente, es nadie ha despertado curiosidad tan manoseado asunto. El público no se interesa en estos problemas porque está desengañado y conoce el proceder de los Gobiernos liberales.
El Imparcial, no sabiendo ya que hacer ni qué rumbo tomar, para ver sacados sus anhelos de que Maura dimita (ó abra en el ministerio un buquecillo para Gasset) se le ocurre resucitar a Sagasta y ponerle boca del que fué ilustre jefe del partido liberal un discurso que jamás habría pronunciado el ilustre patriota que en muchas ocasiones, para bien de España, supo sostenerse en el poder, desdiciendo las acometidas del mismo diario que ahora lo invocan en su auxilio y que en la oposición pocas veces ó ninguna se le vió proceder inspirado por los delirios de la impaciencia ó del despecho.
Comentando El Correo Español los motivos alegados por las oposiciones para mantenerse en su actitud, dice:
'Fuese usted de las infracciones constitucionales. Este es pecado, casi podía afirmarse que hora de todos los Gobiernos. No ha habido ninguno que haya dejado de dar sus arañazos, y aún algo más que sus arañazos, el cuadernillo constitucional. A ver, a ver qué ministro ó personaje de algunas campanillas no ha hecho ejercicios de tiro al blanco con la Constitución; a ver cuál de ellos no ha tenido que pedir un «bill» de indemnidad, ó una absolución a sus correligionarios de la mayoría por haberse permitido ciertas libertades con la señora ley fundamental.'

Noticias Generales

Hoy la funda en que el caso Castellanos es igual al de Laiglesia, Sagasta (don Bernardo) y Montero Villegas.
Confirmase que, próximamente, y tal vez en el mes actual, se publicará un documento postumo, referente al arte sagrado, con tendencia a que desaparecan de las iglesias estatuas y pinturas que carezcan de carácter artístico.
En Londres se han recibido despachos de Lisboa anunciando que ha desaparecido el libro de señales del crucero «Príncipe Jorge».
Han sido detenidos un oficial y un cabo de mar por suponerles complicados en la desaparición.
Esta ha producido mucha impresión en las dotaciones de los buques de la escuadra inglesa fondeada en la bahía de Lisboa.
Una comisión de panaderos ha visitado al Alcalde de Madrid para manifestarle que en vista de la carestía de las harinas se venían obligados a subir el precio del pan.
El marqués de Lema les recordó la responsabilidad en que incurrió al haberlos, y que él se había prevenido para todas las contingencias futuras.
El Gobernador de Castellón comunica que, por cuestiones políticas, ha sido aresinado por dos sujetos desconocidos, el Alcalde de Alcañiz.
En breve se publicará un real decreto en el que se señalarán los honores que han de tributarse en Barcelona y Madrid al cadáver del capitán Luis Moreno, jefe del heroico destacamento de Balser.
En Santiago de Galicia se ha desencadenado una terrible tormenta. Una chispa penetró por una ventana en el taller de costura de los asilados del Hospital. El rayo produjo entre éstos extraordinaria alarma; pero no daños afortunadamente. Ocasiónó también un incendio que fué sofocado pronto. Otra exhalación cayó en una casilla de consumos donde se encontraban un guardia y su mujer resultando ambos ilesos. Las ropas de la mujer empezaron a arder, pero su marido consiguió apagarlas. Otra chispa cayó en una casa de la calle de San Pedro, ocasionando varios desperfectos.
El Arzobispo de Sevilla, que ha llegado a Madrid, ha manifestado que quizá tome parte en la discusión del proyecto de servicio militar obligatorio.
El comercio todo de Ferrol ha cerrado sus puertas en señal de protesta contra los abusos cometidos por la empresa Arrendataria de Consumos.
Cablegramas del gobernador militar de Melilla, manifiestan que se nota extraordinaria agitación entre los habitantes del imperio marroquí. Anteayer sostuvieron un constante tiroteo las kabilas de Mazuzá y Beniscar.
Las autoridades españolas han ordenado que los destacamentos de los fuertes encerrados en los límites fronterizos sean aumentados en previsión de cualquier acontecimiento.
El presidente del Consejo de ministros ha manifestado que don Alfonso irá esta primavera a Barcelona y otras poblaciones.
Un despacho de París dice que en Praga han ocurrido varias colisiones entre estudiantes bohemios los unos y afiliados al partido alemán los otros. La policía, que fué impotente para contener la excitación de ánimos que existía entre ambos bandos, vióse precisada a llamar en su auxilio a las tropas. De las colisiones resultaron varios heridos, y se llevaron a cabo 48 detenciones.
En breve se publicará un real decreto en el que se señalarán los honores que han de tributarse en Barcelona y Madrid al cadáver del capitán Luis Moreno, jefe del heroico destacamento de Balser.

LA GUERRA DE ORIENTE

San Petersburgo.—Un telegrama del general Pflueg, dice que en Puerto Arturo reina tranquilidad completa.
Las operaciones de guerra se han suspendido porque el tiempo es espantoso en el mar y la nieve cae a grandes copos en Monkden, Puerto Arturo y Corea.
Seal.—En la próxima semana llegarán a Ping Yang las fuerzas japonesas que han de tener por base aquel punto fortificado.
Con ella va también el Estado Mayor japonés.
Luego que se haya reunido un total de 100.000 hombres los japoneses emprenderán su movimiento de avance con dirección al Yalu cuyo paso será seguramente defendido por las tropas rusas.
Se espera en Puerto Arturo la próxima llegada del almirante Makharof que ha sido recibido con entusiasmo en Kharbin.
San Petersburgo.—El ferrocarril transiberiano transporta diariamente a la Mandchuria de tres a cuatro mil hombres de refuerzos y la movilización se está llevando a cabo en buenas condiciones.
Esto no obstante, los rusos necesitan todavía un mes para completar el número de tropas que han de tener en la Mandchuria y en el Liao Yang antes de emprender las operaciones en gran escala.

le disparó un cuñado suyo llamado José Mas Utiel, maquinista de la Armada.
Cuestiones de familia parece que han sido las causas originarias del crimen.
En la villa de Mandavia, Pamplona, se suscitó una disputa entre varias cuadrillas de mozos sobre cuál de ellos debía ser elegido baratero para el cobro de las posturas en una partida de juego donde se atravesaba algún dinero.
Los ánimos fueron enconándose hasta el extremo de que la plaza pública se convirtió en un campo de batalla, en el que unos mozos disparaban armas de fuego y otros blandían enormes facas.
La sangrienta lucha tuvo funestos resultados, quedando muerto el joven Pantaleón Osinaga de dos balazos, y heridos gravemente de arma blanca Pedro Elvira y Gil García.
—Comunican de Murcia que estando jugando dos niños de corta edad en el pueblo de Cabeza de Torres con una pistola, uvieron la desgracia de que se disparase ésta, hiriendo la bala en la cabeza a Ginés López Bernabé, de once años de edad.
En grave estado fué conducido el herido al Hospital, en donde se le administraron los últimos Sacramentos.

SECCIÓN RELIGIOSA

Mañana: Santos Crescencio, Melitón y Macario.
San Melitón y compañeros mártires. Corría el año 314 cuando el emperador Constantino obligó por la fuerza a que el emperador de Oriente, Licinio, le cediese la Lidia y la Grecia.
Irritado éste, y para ofender más a Constantino, resolvió exterminar de todo su imperio a los cristianos.
Fué horrible y sangrienta la persecución en todo Oriente.
Inventáronse nuevos tormentos, y no hubo cristiano que no fuese saltado en espantosos calabozos.
Hacia el año 319, el gobernador de Sebaste redujo a prisión a 40 jóvenes soldados, entre ellos a Melitón, que públicamente declararon profesar la religión de Cristo.
Sentenciados a morir a los rigores del frío, y no habiéndolo conseguido, fueron quemados vivos.
CULTOS.—Iglesia parroquial de San Sebastián.—Vieracris a la hora anunciada.
Iglesia de las Madres Dominicas.—Comienza la novena en honor de San José.
Parroquia de San Juan de Sahagún.—Da comienzo la novena al glorioso Patriarca San José.
Parroquia de San Martín.—Novena en honor de San José. A las nueve y media misa miséricsa; a la final, reserva y novena. Por la tarde, al parar el címbalo, exposición de Su Divina Majestad, rosario, plática, novena, letanía, reserva y gozos al Santo.
Parroquia de San Pablo.—Novena en honor de San José; por la mañana después de la misa de los ocho, y por la tarde a las cinco.

HOMBRES Y OBRAS

DIAZ DE BENJUMEA
8 de Marzo.
Si las numerosas y meritisimas obras que don Nicolás Díaz de Benjumea y de Oya dejó escritas, cuando a la edad de 55 años—había visto la luz primera en Sevilla, el 9 de Marzo de 1829—falleció en 8 de Marzo de 1884, no fueran méritos bastantes para que su nombre mereciera ser colocado entre los de aquellos insignes varones que han sido honra y gloria de las letras castellanas, bastaríanle para ser acreedor a tan elevado puesto, sus trabajos de comentarista del «Quijote», obra en la que tras largos estudios y detenidos análisis descubrió inestimables bellezas, hasta entonces por nadie adivinadas, hasta el extremo de obligar a que fuera cambiada la dirección de la crítica de la más grande obra de la literatura española.
Revelóse don Nicolás Díaz de Benjumea como buen literato y estudioso escritor en muy temprana edad, cuando en la Universidad hispolense cursaba las asignaturas de la carrera de Jurisprudencia.
Entonces no faltaron ilustres personas que auguraron al joven sevillano un brillante porvenir en la república de las Letras y que no fueron equivocados los juicios que entonces mereció demostándolo sus numerosas obras, entre las que bien merecen especial mención, tanto por sus méritos como por pertenecer a diversos géneros «La verdad sobre el «Quijote», «La Mitología de la Revolución», «La estafeta de Urganda», «Gibraltar a España», «El solterón», «Ingenio político de la nación española», el catecismo filosófico, en verso, «Mensaje de Merlin», «La cuestión del día», «El Palmerín de Inglaterra», «Corona de Alquífer», «Costumbres del Universo», y las composiciones poéticas «El suplicio de los comuneros», «Las dos reinas» y «A Tassara».
Además de las diversas obras que dió a la estampa por medio del libro, escribió gran número de valiosos trabajos que publicaron El Figaro, periódico satírico fundado y dirigido por él en Londres; el Eco de Ambos Mundos; La Unión; El Museo Universal; La Ilustración de la mujer, periódicos y revistas que también dirigió, y otras muchas publicaciones; pues hubo una época en que era raro el periódico literario de que no fuera colaborador.
También escribió para el teatro; pero acaso por excesiva modestia no llegaron a ser representadas sus producciones.
HERNANDE DE AOVEDO
Prohibida la reproducción.

CRONICA NEGRA

Dicen de Bilbao que en el pueblo de Amorevleta se ha cometido un crimen.
El joven Juan Larrea Andur se hallaba en una taberna con varios amigos, cuando se acercó al grupo Doroteo Larrea Larramendi, entablado conversación.
De pronto, y sin que mediara provocación alguna, Doroteo acometió a Juan con una navaja, matándole de una tremenda puñalada.
El homicida es natural de Begoña, tiene 39 años y es casado, y el muerto tenía 20 años y era natural de Amorevleta.
Por el puente de Arana, en el pueblo de Lemona, se cayó al río Durango el anciano Ambrosio Belasutegui, que ha perecido ahogado.
Para salvarle se arrojó al agua el obrero Manuel Salazar, pero cuando logró extraerle era ya cadáver.
En el café del Tranvía, de Cartagena, fué muerto un individuo llamado Arturo Alonso, de dos tiros de revólver que





